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Compte rendu de la réunion de conseil d’administration 

de l’Afac-Agroforesteries 
du 25 mai 2023 

CR validé, le 22 juin 
2023 

administrateurs présents  -  administrateurs excusés                                   
 
REGION TITULAIRE SUPPLEANT 

Auvergne-Rhône-Alpes 

Union des forêts et des haies 
Auvergne Rhône Alpes 
Délégataire : Sylvie Monier / Joséphine 
Bouvard 

 

Bourgogne-Franche-
Comté 

FNE Bourgogne-Franche-Comté 
Mandataire : Hervé Bellimaz 
Délégataire : Maxence Belle 

Fédération départementale des chasseurs du 
Doubs  
Délégataire : Morgane Laithier / Régis Renaude 

Bretagne 

Association des Techniciens de 
Bassins Versants Bretons 
Délégataire titulaire : Yann Gouez et 
Guillaume Masse 

Association Eau et Rivières de Bretagne 
Délégataire : Guy Le Henaff 

Centre-Val de Loire 
Parc naturel régional de la Brenne 
Mandataire : Dany Chiappero 
Délégataire : Corentin Lecouillard 

 

Grand Est 
Haies Vives d'Alsace  
Délégataire : Amélie Mandel  

Parc naturel régional de Lorraine  
Délégataire : Nathalie D'Acunto 

Hauts-de-France 
Atelier agriculture avesnois 
Thierache  
Délégataire : Françoise Gion  

UniLaSalle  
Délégataire : David Grandgirard 

Ile-de-France 
Terre et Cité 
Délégataire : Marion Bruère 
Délégataire suppléant : Glenn Keck 

 

Normandie Pépinières Levavasseur 
Mandataire : Etienne Levavasseur 

Fédération des Associations de Boisement de la 
Manche  
Mandataire : Pascal Lecaudey 

Nouvelle-Aquitaine Prom'haies en Nouvelle-Aquitaine  
Délégataire : Françoise Sire 

Bocage Pays Branché 
Délégataire : Etienne Berger 

Occitanie 
Arbre et paysage d'Autan 
Délégataire : Nathalie Hewison 

Arbres et Paysages du Tarn 
Délégataire : David Campo 

Pays de la Loire De la haie à la forêt 
Mandataire : Cyrille Barbé 

Mission Bocage 
Délégataire : Yves Gabory 

Provence-Alpes-Côte 
d’Azur 

AGROOF SCOP 
Mandataire : Fabien Liagre 
Délégataire : Danièlé Ori   
 

Agroforesteries Provence Alpes Méditerranée 
Mandataire : Pierre Sauvat 
Délégataire : Florian Carlet 

 

COLLEGE TITULAIRE 

Collège 1   
Arbre hors forêt 

SCIC Mayenne Bois Energie 
Mandataire : Emmanuel Lelièvre 
Les planteurs volontaires 
Délégataire : Thierry Luisin  
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Ordre du Jour 
 

SUJET A VOIR TYPE  
Fonctionnement   Validation du CR du Conseil d’administration du 27 avril - 

avec résultats du vote Pepicollecte  
 
Compte de résultats 2023  
 
Point sur la nouvelle identité de l’Afac 
 
Organisation assemblée générale 29 juin 

Décision  
 
 

Information 

Information 

Décision 
Projets Pacte de la haie Information 
Questions 
diverses 

Signature de la convention Dalkia  

 
 
FONCTIONNEMENT 
 
1) Validation du compte-rendu du conseil d’administration du 27 avril 2023 

avec résultats du vote Balotilo pour les règles de cotisation d’utilisation de Pepicollecte 
 
Résultats du vote Balotilo pour les règles de cotisation d’utilisation de Pepicollecte : 
 

AGROECO EXPERT 
Mandataire : Christophe Sotteau 

Collège 2   
Agriculture 

Chambre régionale d'agriculture de Bretagne 
Mandataire : Gaëtan Le Seyec – Gaëtan a signifié à Philippe qu’il ne 
souhaitait pas participer au CA 
SOLAGRO  
Délégataire : Frédéric Coulon 
CUMA de CEPVIL 
Mandataire : Philippe Gruau 

Collège 3   
Environnement – 
développement rural 

Histoires de paysage 
Mandataire : Philippe Hirou 
Fédération départementale des chasseurs des Côtes d'Armor 
Délégataire : David Rolland 
L'Escuro, CPIE des Pays Creusois 
Délégataire : Stéphane Vassel 

 
 
Salariés présents : Catherine Moret, Baptiste Sanson, Paule Pointereau, Clara Picot, Maya Vavasseur 
 
Salariée excusée :   
 
Soit 17 sièges représentés par titulaire ou suppléants pour 21 sièges (soit plus du ¼ des membres 
conformément aux statuts pour délibérer). 
 
Réunion par webconférence Zoom de 16h30 à 19h00. 
 



3 

 
 

 
 
 



4 

 
Décision du conseil d’administration : 
 
Le conseil d’administration valide le compte rendu de la réunion de conseil d’administration du 27 avril 2023, sans 
demande de modification. 
 
Le conseil d’administration prend acte des résultats du vote relatif aux règles de cotisation d’utilisation de 
Pepicollecte. Ces dispositions sont adoptées par 15 voix favorables, 1 abstention et 0 voix contre. Les utilisateurs de 
Pepicollecte en seront informés rapidement. 
 
 
NB : Les comptes-rendus de CA ainsi que les ordres du jour sont disponibles sur le site internet de l’Afac-
Agroforesteries : https://afac-agroforesteries.fr/intranet-admin/ 
 
2) Compte de résultats 2022 
 
 

 

TOTAL avec 
fonds dédiés

TOTAL affecté à 
l'activité 2022

FONCTIONNEMENT 
STRUCTURE PROJETS

TOTAL CHARGES 1 067 096 665 196 475 359 189 837

TOTAL PRODUITS 1 146 272 744 372 99 540 644 832

RESULTAT 79 176 79 176
Fonds dédiés 401 900

Valorisation Contribution en nature 85 195 85 195 85 195 0

https://afac-agroforesteries.fr/intranet-admin/
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COMPTE DE RESULTAT D'ACTIVITES 2022 COMPTE DE RESULTAT D'ACTIVITES 2022
CHARGES PRODUITS

60-Achat 1140 adhésions 20500
Fournitures de bureau et administratives 259 Aide à l'embauche et transfert de charges 14666
Achat d'équipement 881 produits financiers 1525

61-Services extérieurs 7730 dons manuels 1930
Sous-traitance et prestations de service 2585 transfert de charges d'exploitation 2546
Maintenance 3240 produit de gestion courante 8373
Assurance 1686 TOTAL PRODUITS ASSOCIATIF 49540
Location bureaux 219
Documentation 0

62-Autres services extérieurs 38857 Concours général 60197
Honoraires 17609 Coordination du programme FPA 147391
Editions divers documents 1080 Création du fonds pour l'arbre 12004
Frais/indemnite administrateurs 9601 Enseign'haie 9898
Frais de mission salariés 4317 FPH 30000
Réception 305 label haie 8834
Frais postaux 123 Resp'haies Bjorg 9369
Abonnement internet et téléphone 2367 Végétal local 3000
Frais de banque 279 Fondation Le Marchand 20000
Autres frais divers 852 TOTAL PRODUITS FONDS PRIVES 300693
Formation 1623
Cotisation et adhésion liées à l'activité 701

63 - Impôts et taxes 111 ONVAR (hors label) 38860
64-Charges de personnel 416486 Réunir AF 1204

Rémunération du personnel 285312 Biomasse 40603
Charges sociales 96132 Eagle Hedges 1428
Provisions pour congés payés 5478 Géohaie
Autres charges 29564 label haie 170840

65-Autres charges de gestion courantes 753 Mob'biodiv Creuse 3592
66-Charges financières PAC et Réunir Af

67-Charges exceptionnelles Resp'haies 10704
charges sur exercice antérieur Végétal local 100588
Autres charges TOTAL SUBVENTIONS PUBLIQUES 367819
68-Dotation aux provisions et amortissements 10282

TOTAL CHARGES DE FONCTIONNEMENT 475359
développement outil de plantation 26320

Sous total services extérieurs hors salaires 127310 TOTAL PRODUITS 744372
Biomasse 2222
Eagle Hedges 367 RESULTAT 79176
ONVAR 2578
Concours général 14468
Enseign'haies 895 FPH : mise à disposition bureau Paris 32000
Création fonds pour l'arbre 9368 Microsoft 4186
Coordination programme FPA 4509 Séminaire Villarceaux 10754
Géohaie 402 Valorisation Bénévolat 38255
Label Haie 68971 TOTAL CONTRIBUTION EN NATURE 85195
Projet Creuse 863
Resp'haies 1602
Végétal local 21065

Sous total reversement partenaires 62527
Biomasse 25438
Végétal local 33977
Resp'haies
Enseign'haies 3112

TOTAL CHARGES DIRECTES DE PROJET 189837

TOTAL CHARGES 665196

CHARGES DE FONCTIONNEMENT

CHARGES DIRECTES DE PROJETS HORS FONCTIONNEMENT

CHARGES EXCEPTIONNELLES

PRODUITS ASSOCIATION

FONDS PRIVES

SUBVENTIONS PUBLIQUES

CONTRIBUTION EN NATURE

PRODUITS IMMOB.INCORPOREL
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Décision du conseil d’administration : 
 
Le Conseil d’administration a pris connaissance de ces comptes provisoire qui n’évolueront plus, en dehors de 
quelques ajustements et valide que les comptes définitifs approuvés par la Commissaire aux comptes seront votés 
par Balotilo. 
 
 
 
3) Point sur la nouvelle identité Afac 
 
 Se référer aux éléments transmis par mail en amont, avec l’ordre du jour du CA du 25 mai, sur la base 

des travaux de la commission Communication 
 Se référer à la présentation PPT présentée lors du Conseil d’administration par Clara PICOT et Maya 

VAVASSEUR 
 
Commissions Communication : 
 
Présents : Philippe HIROU, Yann GOUEZ, David CAMPO, Etienne BERGER, Marine LEVRARD, Alan GUILLOU, Sandrine 
Émeriau, Baptiste SANSON, Clara PICOT, Maya VAVASSEUR 
 
Lors des deux commissions communication, nous avons pu tester plusieurs propositions de nom aux regards des 
problématiques énoncées lors du séminaire administrateur (septembre 2022), à savoir : 

- Avoir un nom permettant une meilleure compréhension de nos missions et de notre sujet 
- Avoir un nom mémorisable et efficace afin d’éviter d’être mal cité 
- Ne plus être confondu avec d’autres structures 
- Avoir un nom homogène et déclinable en région 
- Refléter l’évolution du réseau Afac et sa structuration 
- Être suffisamment institutionnel pour être identifié par les institutions publiques notamment  

 
Commission communication #1 : 
Présents : Philippe HIROU, Yann GOUEZ, Marine LEVRARD, Sandrine Émeriau, Baptiste SANSON, Clara PICOT 
 

1. Rappel du contexte de changement de nom (ARUP, outils, structuration du réseau, notoriété grandissante, 
etc.) 

2. Définition des mots clés définissant le réseau 
3. Présentation des critères de création du nom (image institutionnelle, pas de sigle, la structuration, pas de 

jeu de mots) 
4. Sélection d’une proposition de nom 

 
Cette commission a permis des échanges notamment autour du terme « haie » préféré à d’autres terme comme 
« bocage » ou « agroforesterie » car finalement plus souvent employé sur le terrain par des agriculteurs et 
collectivités mais qui s’est largement imposé dans le débat publique et politique (cf. le rapport sur les haies du 
CGAAER, le pacte en faveur des haies, la mesure « Plantons des haies »).  
Le terme de réseau est revenu quasi systématiquement dans les propositions. À travers ce terme, plusieurs notions 
ressortent notamment la légitimité et l’expertise qui est apporté par le réseau. Le réseau de l’ensemble des acteurs 
de la haie sont associés, et les acteurs s’appuient sur l’expertise conférée par le réseau.  
C’est aussi un terme imagé qui permet de porter le réseau de haies, de fonctionnalité, etc. 
 
Une proposition de nom retenue :  
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Commission communication #2 : 
Présents : Philippe HIROU, Yann GOUEZ, David CAMPO, Etienne BERGER, Marine LEVRARD, Alan GUILLOU, Baptiste 
SANSON, Clara PICOT, Maya VAVASSEUR 
 
À partir des termes proposés par les participants lors de la précédente commission ou par les salariés de l’Afac 
nationale lors d’un atelier similaire, il s’agissait de réfléchir à des associations de mots pour former un nom plus 
créatif et/ou créer un néologisme.  
Il a été convenu que construire un néologisme sans tomber dans le jeu de mot ou sans former un sigle est 
difficilement faisable.  

- Certaines propositions étaient assez ressemblantes à des noms déjà utilisés par des structures adhérentes 
implantées à l’échelle locale.    

- La majorité des propositions constituaient un sigle. 
- D’autres propositions formaient un jeu de mot. Type de nom déjà fortement utilisé par le réseau local. 

 
Dans son nouveau nom, l’Afac-Agroforesteries devra se distinguer du réseau local et être complètement lisible sur 
ses missions donc éviter les jeux de mots et sigles. 
 
La proposition créative qui en est ressortie est donc :  

 
 

La commission a également entamé un travail autour de la baseline pour venir s’associer et compléter le nom. Ce 
travail a pour l’instant mené à trois propositions, et pourra faire l’objet d’un autre atelier : 
 

- Agissons ensemble pour l’arbre 
- Agir pour l’arbre 
- Agissons en faveur de l’arbre sur nos territoires 

 
Le mardi 16 mai, une demande de dépôt de marque a été effectuée.  
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Relevé des discussions du conseil d’administration : 
 
Maxence et Thierry, ne pouvant pas être présents, ont fait savoir que la proposition « Réseau Haie » leur convenait et 
avait leur préférence 
 
Dany : (prise de note manquante pas Baptiste… Dany tu complèteras ou corrigeras) : propose de partir sur quelque-
chose de plus simple encore, avec juste « HAIE » sans mettre le mot réseau devant 
 
Stéphane : faut-il insister sur le fait que nous sommes un réseau ? oui, ça me semble intéressant que ça apparaisse 
dans le titre ou dans baseline, d’autant plus avec le changement de nom. 
 
Françoise : pour la baseline, la formulation « dans nos territoires » est plus correcte que « sur nos territoires » 
 
Etienne : (avait fait également part de ses remarques par écrit en amont, cf. ci-dessous) La proposition « Rés’haies » 
ne convient pas. Faire connaître l’Afac ça été compliqué dans notre région. La communication est importante. J’ai 
peur que Réseau Haies ne fasse pas rêver et que ce ne soit pas assez évocateur. Il va falloir qu’on mette un budget 
pour accompagner ce changement de nom avec tout l’outillage de com’ qui va avec. 

La première purement pratique concernant res’haies : une partie des personnes à qui j’en ai parlé me demande s’il y a 
bien un « z » , personnellement je l’écrirai Rézé. Nous passons une partie de notre temps à expliquer qu’il s’agit de 
l’AFAC et pas de « la fac »… est ce que l’on ne prend pas le risque de se compliquer à nouveau la tâche ?   

·         Question pratique : est ce qu’il y a des noms de domaine dispo ?  

·         Attention dans les deux cas : l’abréviation c’est RH : et ça fait pas rêver !!!   

·         D’une manière générale et pour les deux propositions, il me semble qu’elles manquent de force évocatrice.  Je 
suis d’accord qu’il faille faire ressortir réseau et haie, mais les associer simplement c’est peut-être un peu scolaire… 
Avons-nous besoin de l’écrire ? N’y a-t-il pas des termes qui pourraient l’évoquer ?  Un néologisme ?  

·         Faire accepter un nouveau nom va demander beaucoup d’energie et de moyens de communication (il faut 
prévoir un gros budget d’ailleurs), mais doit nous permettre d’avoir un regain de notoriété, de visibilité… Il nous faut 
un nom fort et rassembleur. Quelques exemples :   

o   Pur projet : ça parle dur. Le nom a été changé en PUR ! Perso je trouve que c’est simple et 
fichtrement efficace ! 

o   Trees Everywhere : idem. Maintenant qu’ils sont relativement bien connus devient Treeseve ! Déjà 
adopté par qq collectivités. 

o   La FNPHP est devenue Verdir : même si je n’étais pas fan, le lancement en posant simplement le 
nom en blanc dans un carré orange a très bien marché… Jackpot. 

·         C’est un travail affreusement complexe sans compter qu’il faut associer un logo à ce futur nom…  

·         Pour être honnête je me demande s’il ne faut pas attendre encore : attendre d’autre proposition avant de tout 
changer. 
 
Christophe : commente à l’oral ce qu’il a écrit par mail (ci-dessous) 

• je n'accroche pas avec Réseau haies : car parler de haies est selon moi trop réducteur. Il faut absolument 
élargir avec le terme ARBRE, si l'on n'utilise pas agroforesterie qui est trop complexe, peu connu... 
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• pour Rés'HAies, idem, je trouve que ça fait penser qu'aux haies, alors qu'il n'y a pas que ça. Et comme dit 
Etienne, c'est pas forcément intuitif à écrire.. 

• En lisant les remarques d'Etienne à propos d'un nom fort et rassembleur, l'idée m'est venue de "Arboré" ou 
"Arbor'haies", un nom court où l'on retrouve Arbre et haie ? MAis dans ce cas, nous "perdons" par contre l'idée 
du réseau qui est la force de l'AFAC-A ! Pas simple 
Devons-nous encore aujourd'hui montrer que nous sommes un réseau fort ou est-ce un élément 
"acquis/connu" de bcp de partenaires/institutions ? 

• Pour la baseline, il est essentiel pour moi de coupler les mots « arbre » et de parler de « territoire ».  

 
David (Campo) : c’est vrai que sur la notion de réseau, j’y étais très attaché. Chez nous en Occitanie nous n’avons pas 
de bocage. J’aimais bien cette idée qui permet d’évoquer l’idée de réseau de haie et aussi que nous sommes un 
réseau. Je ne suis pas contre le fait de simplifier et de réduire à HAIES France. Si c’est le cas, il faudrait que la base 
line comporte le terme « arbre ». Et attention à ne pas avoir une base line trop longue. 
 
Frédéric : félicitations à la commission pour ce travail qui est complexe puisqu’il concerne notre identité. Le terme 
« Haies » ne me gêne pas. Je l’écrirais plutôt sans « s », pour avoir un terme plus générique. Si on perd les termes 
« agroforesterie » ou « arbre champêtre » il faudra trouver une façon d’intégrer dans ses notions dans la base line. 
Concernant le terme « Réseau » je trouve que nous sommes plus qu’un réseau aujourd’hui. La notion de fédérer est 
importante. Je suis réservé sur ce terme « réseau », on emploie ce terme entre nous mais est-ce qu’il est suffisamment 
institutionnel. La proposition « Rés’haies » ne convient pas. « Haies France » ou « Haie Occitanie » ça peut 
fonctionner, pas la réciproque (France Haie) 
 
Guy : le terme Haie me convient très bien mais il est court, une seule syllabe. Je propose d’y accoler « agro » : « Agro-
haie » ou Agrohaie ». Le terme « haie » me semble trop sec.  
 
Amélie : je vais témoigner sur l’utilisation d’un nom de structure avec Haie puisque nous y sommes confrontés. Nous 
avons tendance à dire « nous sommes l’association Haies Vives d’Alsace », plutôt que « nous sommes Haies Vives 
d’Alsace ». Le mot Haie fonctionne très bien, il est explicite, et inclusif pour notre contexte et bien compris. 
 
Joséphine : en AURA, nous sommes attachés au mot « Arbre ». Le pôle arbre, ou le Fonds pour l’Arbre sont bien 
compris, mais un peu moins « mission Haies ». La proposition « Res’haies » ne fonctionne pas.  
 
Dany : effectivement le mot « haie » est court, mais il faut le visualiser sous forme écrite, comme un logo, et considérer 
que le mot « haie » sera toujours associé à un nom de territoire : Haie France, Haie Centre-Val de Loire 
Je n’ai pas de crainte que le changement de nom se fasse difficilement, car nous avons déjà une notoriété 
importante. Et notre objet sera plus explicite pour ceux qui ne nous connaissent pas encore. 
 
Tentative de rédaction de noms + test de base line 
 
HAIE France – Agir pour l’arbre dans nos territoires  
HAIE Bretagne – Acteurs de l’arbre des territoires     acteurs avec un « s » pour donner l’idée de réseau 
« Nous sommes de l’association HAIE France » 
 
Philippe : nous captons le fait que le mot Haie s’est imposé partout. Il a pris le dessus sur le terme « agroforesterie » 
qui est moins repris dans la sphère politique 
 
Stéphane : je m’interroge sur « haie » au pluriel ou au singulier. 
 
David (Rolland) : c’est dommage que nous ne puissions pas déjà employer le terme « fédération ». Pour la base line, 
j’aime bien « Acteurs de l’arbre dans les territoires ». Dès que le mot « HAIE » est accolé à la région, ça fonctionne 
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Cyrille : la proposition « Réseau Haie » fait un peu désuète. Le terme HAIE va fonctionner car il colle à l’actualité , il 
est explicite et permet de capitaliser sur tout le travail du Label Haie. Dans la base line, rattacher le mot arbre sera 
essentiel. Il faut le garder 
 
Emmanuel : cette conversation me rappelle nos travaux sur le Label Haie, lorsque nous avons dû choisir le nom. Nous 
avons mouliné pendant des heures avec un cabinet, et c’est la proposition la plus simple et évidente qui s’est 
imposée. J’hésite entre les deux base line. Je mettrais Haie au singulier. 
 
Morgane : j’adhère à la proposition « HAIE Bourgogne-Franche-Comté ». Plutôt la base line « Acteurs de l’arbre des 
territoires ». Sinon proposition alternative « Fédér’haies » 
 
Maya et Clara alertent : attention, il n’est pas certain qu’on puisse déposer « HAIE France » alors qu’il existe déjà une 
entreprise portant le nom de « France Haie » ?  à vérifier avec l’INPI. 
 
Yann : je suis à l’aise avec la proposition « HAIE France ». Pour la base line, proposition « Le réseau pour des territoires 
arborés »  
 
Philippe : il semble se dégager un consensus pour le nom, en revanche pour la base line, il semble qu’il faille que ça 
mûrisse encore. Avec un consensus pour que le mot « Arbre » soit dans la base line. 
 
Stéphane : nous avons plus de temps pour définir la base line. Il faut définir les prochaines étapes et le calendrier. 
 
Clara et Maya : attention, par contre avec le nom « haie France » nous risquons d’avoir du mal à être bien référencés 
-> pour le moment on tombe sur le site de l’entreprise « France haie » qui vend des haies artificielles. 
 
Philippe (Hirou) : nous avons comme enjeu de faire valider le nouveau nom lors de l’AGE pour déposer les statuts 
ARUP et que le décret soit pris avec notre nouveau nom. 
 
David (Campo) : pouvons-nous procéder à un vote balotilo au sein du CA pour trancher sur le nom ? 
 
Stéphane : oui, mais ça nécessitera d’être accompagné d’explications. 
 
Synthèse par Philippe :  

- Rejet très nette de la proposition Rés’haies 
- La proposition « Réseau Haie » est validée par certains administrateurs mais le terme « Réseau » ne fait pas 

l’unanimité 
- Un consensus plus clair se dégage autour de la proposition alternative « HAIE France » 
- Besoin de réfléchir au pluriel ou singulier 
- Mûrir la base line, y intégrer le terme arbre  

 
Françoise (Sire) : attention, si on choisit la marque Haie France, il faudra aussi déposer toutes les marques régionales 
« HAIE Hauts-de-France, », « HAIE Normandie », etc. Alors qu’avec Réseau Haie nous n’avions pas ce problème. 
 
Décision du conseil d’administration : 
 
Sous réserve d’une vérification de la faisabilité juridique de la possibilité de déposer ce nom, le conseil 
d’administration soumettra au vote Balotilo les propositions « HAIE France » ou « HAIES France » aux membres du 
conseil d’administration.  
 
 
 
4) Organisation assemblée générale 29 juin 
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 Un communiqué a été envoyé le 16 mai 2023 aux adhérents pour les inviter à réserver la date de l’AG 
 Un communiqué sera envoyé aux partenaires institutionnels, de projets, et mécènes le 30 mai pour les inviter 

à l’AG 
 L’assemblée se déroulera en visioconférence, de 9h00 à 12h30 
 En plus de l’assemblée générale ordinaire, une assemblée générale extraordinaire se tiendra le même jour 

pour voter le changement de nom 
 
Proposition de déroulé : 
 

- Lecture du rapport moral du Président  
 

- Présentation du rapport d’activités 2022 : 
• Evolution de l’Afac : Nouveaux statuts, ARUP, nouvelles Afac régionales, adhérents, nouvelles 

embauches ; soutiens financiers privés, ONVAR 
Témoignages : nouvelles AFAC : Afac Nouvelle Aquitaine et embauche salariée : Afac Normandie et en 
projet : Afac Bretagne 
Témoignage : FPH – Claudia Neubauer 

• Ouverture AGE - Nouvelle identité nécessaire : nom voté en AGE 
• Flashs outils et résultats de recherche , en accrochant le regard, avec du visuel et en disant où 

retrouver les infos : outil plantation, application agriculteur PGDH, guide de préconisations, résultats 
Resp’haies, vidéos valorisation 
 

- Compte de résultats et Bilan  
• Présentation rapport financier 2022 
• Présentation rapports commissaire aux comptes 

 
- Vote des résolutions 

• approbation du rapport moral 2022 
• approbation du rapport d’activité 2022 
• approbation du rapport financier 2022 
• affectation du résultat  
• approbation du rapport du commissaire aux comptes sur les conventions réglementées 
• approbation du budget prévisionnel 2023 
 

- Actualité : Appel de la haie et Pacte de la haie 
Témoignage : retour sur la mobilisation en région Pays de la Loire 

 
Renouvellement du conseil d’administration // appel à de nouveaux administrateurs : 
 
Les sièges suivants du CA ne sont pas pourvus : 

- Trois sièges de suppléants pour les régions AURA /CVL/IDF 
- Un poste de titulaire et un poste de suppléant pour la Corse 

 
Il est proposé de sonder l’ODARC pour la Corse et les administrateurs titulaires des trois régions concernées. Puis 
de lancer un appel à candidature en direction des adhérents des régions concernées. 
 
Décision du conseil d’administration : 
 
Le Conseil d’administration valide le programme présenté plus haut pour le déroulé des assemblées générales 
ordinaires et extraordinaires du jeudi 29 juin.  
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Les règles de renouvellement du CA sont à étudier rapidement avec notre juriste afin de ne pas avoir de contradiction 
entre la règle de renouvellement par tiers et la durée des mandats qui ne doit pas excéder trois ans. 
 
Projets 
 
5) Appel de la haie et concertation nationale Pacte en faveur des haies 
 
5.1 Avancement campagne Appel de la haie : 
Bientôt 12 000 signataires pour la campagne de l’Appel de la haie : https://chng.it/FPptjdV2rh 
 
Parmi les soutiens « organismes » importants obtenus récemment celui de :  

- La FNCUMA 
- La région Bourgogne-Franche-Comté, le 11 mai 
- La région Bretagne, le 26 mai, à l’occasion d’un événement en Ille et Vilaine, en présence de la presse 

 
Les rendez-vous avec les parlementaires se poursuivent (près de 40 parlementaires et élus rencontrés) 
 
Une proposition d’audition pour le groupe LFI-NUPES en vue de l’examen à l’Assemblée nationale de la Loi 
d’Orientation Agricole, le jeudi 15 juin. 
 
Courrier de soutien du FPA envoyé 
 
Relai de la campagne dans tous les magasins Nature & Découvertes 
 
 
5.2 Retombées suite sortie du rapport CGAAER : 
 
Suite à la sortie du rapport CGAAER, l’Afac a publié un communiqué de presse de réaction : https://afac-
agroforesteries.fr/wp-content/uploads/2023/05/CP-afac-reaction-rapport-CGAAER-sur-les-haies-V2.pdf 
 
Et sur les réseaux sociaux : 

• Linkedin : https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:7059566557995159554 
• Facebook : https://www.facebook.com/afacagrofo/photos/a.783688355357930/1827026297690792/ 
• Twitter : https://twitter.com/afacagrofo/status/1653800885401600000?s=20 

 
La sortie du rapport du CGAAER sur les haies a fait l’objet d’un traitement médiatique très conséquent (cf. revue de 
presse, en annexe) 
 
Notamment couverture du sujet dans trois JT nationaux : 
 

TF1 JT 
13h00 

Accélérer la 
course aux 
haies https://www.tf1.fr/player/42453c26-89d6-4815-ad1b-d3e4f7ef7f99 15/05/2023 

France 
2 JT 
20h00 

Biodiversité : 
les 
agriculteurs 
pressés de 
préserver 
leurs haies 

https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/biodiversite/biodiversite-
les-agriculteurs-presses-de-preserver-les-haies_5841212.html 22/05/2023 

FR3 
National 

Interview de 
Cyrille Barbé 
et Emmanuel 
Lelièvre 
(minute 

https://www.france.tv/france-3/19-20-journal-national/4713829-edition-du-
lundi-27-mars-2023.html 27/03/2023 

https://chng.it/FPptjdV2rh
https://afac-agroforesteries.fr/wp-content/uploads/2023/05/CP-afac-reaction-rapport-CGAAER-sur-les-haies-V2.pdf
https://afac-agroforesteries.fr/wp-content/uploads/2023/05/CP-afac-reaction-rapport-CGAAER-sur-les-haies-V2.pdf
https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:7059566557995159554
https://www.facebook.com/afacagrofo/photos/a.783688355357930/1827026297690792/
https://twitter.com/afacagrofo/status/1653800885401600000?s=20
https://www.tf1.fr/player/42453c26-89d6-4815-ad1b-d3e4f7ef7f99
https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/biodiversite/biodiversite-les-agriculteurs-presses-de-preserver-les-haies_5841212.html
https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/biodiversite/biodiversite-les-agriculteurs-presses-de-preserver-les-haies_5841212.html
https://www.france.tv/france-3/19-20-journal-national/4713829-edition-du-lundi-27-mars-2023.html
https://www.france.tv/france-3/19-20-journal-national/4713829-edition-du-lundi-27-mars-2023.html
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20:51 à 
24:49) 

 
5.3 Lancement de la concertation Pacte en faveur des haies : 
 
Lancement d’une concertation nationale « Pacte en faveur des haies » par Marc Fesneau et Bérangère Couillard 
(secrétaire d’Etat à l’Ecologie) le 10 mai 2023. L’Afac y était représentée par Philippe Hirou et Catherine Moret. 
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Plusieurs réunions de concertation vont s’échelonner durant le mois de juin (calendrier non communiqué à ce jour) 

 
 
 
 
 
 
Lors de la réunion de lancement, l’Afac a fait passer les messages suivants : 
 

• Aboutir à un plan national doté financièrement avec des crédits état (1,7 milliard d’euros, soit 250 millions 
par an) 

• Adopter une trajectoire 2024-2030 qui permet de stopper la disparition des haies puis de passer à une 
phase de reconquête 

• Ce qui implique une politique de long terme, dans une logique de planification, avec des objectifs fixés 
jusqu’à 2030, compatibles avec les différentes feuilles de route et stratégie (notamment 
Carbone/Biodiversité, etc) et se doter des moyens pour suivre la trajectoire qui doit être progressive et 
croissante 

• S’assurer que ce plan repose sur des garanties sûres et fiables (Label Haie et Végétal local) 
• Coupler les trois priorités : Valoriser, protéger, reconstituer (ne pas abandonner la reconstitution) 
• Assurer des financements pour l’animation territoriale 

 
En parallèle de sa participation aux réunions de concertation, l’Afac-Agroforesteries a sollicité des rendez-vous avec 
les cabinets qui auront lieu : 

- Le 1er juin, rencontre du directeur de cabinet adjoint du ministre de l’Agriculture 
- Le 7 ou 9 juin, rencontre de la directrice de cabinet de la secrétaire d’Etat en charge de l’Ecologie 

 
Un chiffrage des propositions de l’Appel de la haie est en cours de finalisation. Il sera rendu public lors d’un 
événement de présentation dont la date sera à définir de façon opportune pour tenir compte de l’avancement et de 
la nature des échanges de la concertation. 
 
Autres éléments de contexte : (source = LFA / AFP) 
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le 22 mai, La Première ministre a présenté les premières pistes du gouvernement pour atteindre l’objectif européen 
de réduction de 55 % des émissions de gaz à effet de serre en 2030. Le secteur agricole devra réduire ses émissions 
de 18 % par rapport à 2019. 
 
Jusqu'à présent, la France visait -40% d'émissions d'ici 2030, par rapport à 1990. Ce sera désormais -50%, 
conformément au nouvel objectif fixé par l'UE depuis deux ans. Aujourd'hui, la France en est à -25%. 
  
Techniquement, la réduction d'émissions "nettes", en incluant le carbone supplémentaire absorbé par les forêts et 
les sols (puits de carbone), devra atteindre -55% en 2030, qui est le chiffre fixé par Bruxelles dans son plan "Fit 
for 55". 
  
Pour la France, cela signifie réduire les émissions deux fois plus vite qu'aujourd'hui, une gageure 
économique, sociale et financière.  
 
 
 
Revue de presse : 
  
Presse nationale / régionale : 
  
Le Monde : Depuis 1950, 70 % des haies ont disparu des bocages et le phénomène s’accélère 
https://www.lemonde.fr/planete/article/2023/04/27/depuis-1950-70-des-haies-ont-disparu-des-bocages-et-le-
phenomene-s-accelere_6171272_3244.html 
  
Le Huffingtonpost : Le nombre de haies dégringole en France, et c’est un mauvais choix face au changement 
climatique 
https://www.huffingtonpost.fr/environnement/video/le-nombre-de-haies-degringole-en-france-et-c-est-un-
mauvais-choix-face-au-changement-climatique_217180.html 
  
Le Parisien : La France lancée dans une course de haies : « 70 % d’entre elles ont disparu des bocages depuis 
1950 » 
https://www.leparisien.fr/environnement/la-france-lancee-dans-une-course-de-haies-70-dentre-elles-ont-
disparu-des-bocages-depuis-1950-29-04-2023-AUFE3ORHRNBMXKKNUSK5GNVZ2Y.php 
  
Les Échos : La France perd ses haies, le gouvernement s'inquiète 
https://www.lesechos.fr/industrie-services/energie-environnement/la-france-perd-ses-haies-le-gouvernement-
sinquiete-1938898 
  
Ouest France : Agriculture. La disparition des haies s’accélère 
https://www.ouest-france.fr/economie/agriculture/agriculture-la-disparition-des-haies-saccelere-a8bddbf4-
ee86-11ed-a4a2-9faf0dbb1fcc 
  
Sud Ouest : Environnement : la France perd plus de 20 000 kilomètres de haies par an, les plantations ne 
suffisent pas 
https://www.sudouest.fr/economie/agriculture/environnement-la-france-perd-plus-de-20-000-kilometres-de-
haies-par-an-les-plantations-ne-suffisent-pas-14942156.php 
  
Géo : Plus de 20.000 kilomètres de haies disparaissent chaque année en France, déplore un rapport ministériel 
https://www.geo.fr/environnement/plus-de-20000-kilometres-de-haies-disparaissent-chaque-annee-en-france-
deplore-un-rapport-ministeriel-214482 
  
20 Minutes Planète : OÙ HAIES-TU ? Les programmes de plantation restent marginaux face au phénomène 
https://www.20minutes.fr/planete/4034647-20230427-depuis-1950-70-haies-disparu-bocages-francais-
phenomene-accelere?xtor=RSS-176 

https://www.lemonde.fr/planete/article/2023/04/27/depuis-1950-70-des-haies-ont-disparu-des-bocages-et-le-phenomene-s-accelere_6171272_3244.html
https://www.lemonde.fr/planete/article/2023/04/27/depuis-1950-70-des-haies-ont-disparu-des-bocages-et-le-phenomene-s-accelere_6171272_3244.html
https://www.huffingtonpost.fr/environnement/video/le-nombre-de-haies-degringole-en-france-et-c-est-un-mauvais-choix-face-au-changement-climatique_217180.html
https://www.huffingtonpost.fr/environnement/video/le-nombre-de-haies-degringole-en-france-et-c-est-un-mauvais-choix-face-au-changement-climatique_217180.html
https://www.leparisien.fr/environnement/la-france-lancee-dans-une-course-de-haies-70-dentre-elles-ont-disparu-des-bocages-depuis-1950-29-04-2023-AUFE3ORHRNBMXKKNUSK5GNVZ2Y.php
https://www.leparisien.fr/environnement/la-france-lancee-dans-une-course-de-haies-70-dentre-elles-ont-disparu-des-bocages-depuis-1950-29-04-2023-AUFE3ORHRNBMXKKNUSK5GNVZ2Y.php
https://www.lesechos.fr/industrie-services/energie-environnement/la-france-perd-ses-haies-le-gouvernement-sinquiete-1938898
https://www.lesechos.fr/industrie-services/energie-environnement/la-france-perd-ses-haies-le-gouvernement-sinquiete-1938898
https://www.ouest-france.fr/economie/agriculture/agriculture-la-disparition-des-haies-saccelere-a8bddbf4-ee86-11ed-a4a2-9faf0dbb1fcc
https://www.ouest-france.fr/economie/agriculture/agriculture-la-disparition-des-haies-saccelere-a8bddbf4-ee86-11ed-a4a2-9faf0dbb1fcc
https://www.sudouest.fr/economie/agriculture/environnement-la-france-perd-plus-de-20-000-kilometres-de-haies-par-an-les-plantations-ne-suffisent-pas-14942156.php
https://www.sudouest.fr/economie/agriculture/environnement-la-france-perd-plus-de-20-000-kilometres-de-haies-par-an-les-plantations-ne-suffisent-pas-14942156.php
https://www.geo.fr/environnement/plus-de-20000-kilometres-de-haies-disparaissent-chaque-annee-en-france-deplore-un-rapport-ministeriel-214482
https://www.geo.fr/environnement/plus-de-20000-kilometres-de-haies-disparaissent-chaque-annee-en-france-deplore-un-rapport-ministeriel-214482
https://www.20minutes.fr/planete/4034647-20230427-depuis-1950-70-haies-disparu-bocages-francais-phenomene-accelere?xtor=RSS-176
https://www.20minutes.fr/planete/4034647-20230427-depuis-1950-70-haies-disparu-bocages-francais-phenomene-accelere?xtor=RSS-176
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La Gazette des Communes : Haies : la disparition du bocage s’accélère, au mépris de l’urgence écologique 
https://www.lagazettedescommunes.com/867119/haies-la-disparition-du-bocage-saccelere-au-mepris-de-
lurgence-ecologique/ 
  
Banque des territoires : Agriculture et biodiversité : un rapport propose des mesures pour enrayer la disparition 
des haies 
https://www.banquedesterritoires.fr/agriculture-et-biodiversite-un-rapport-propose-des-mesures-pour-
enrayer-la-disparition-des-haies 
  
  
Presse Agricole : 
  
La France Agricole : Le gouvernement démarre sa course de haies 
https://www.lafranceagricole.fr/elevage/article/839549/le-gouvernement-demarre-sa-course-de-haies 
  
Réussir : Haies : un rapport ministériel confirme leur diminution constante 
https://www.reussir.fr/haies-un-rapport-ministeriel-confirme-leur-diminution-constante 
  
L'Union Agricole : Développement des haies : le CGAAER a remis son rapport 
https://www.union-agricole.fr/developpement-des-haies-le-cgaaer-remis-son-rapport 
  
Plein Champ : La France perd encore plus de 20 000 km de haies par an 
https://www.pleinchamp.com/actualite/la-france-perd-encore-plus-de-20-000-km-de-haies-par-an 
  
Plein Champ : La haie, un objet encore trop largement enjambé et piétiné 
https://www.pleinchamp.com/actualite/la-haie-un-objet-encore-trop-largement-enjambe-et-pietine 
  
Référence Agro : Le ministère de l'agriculture va lancer une concertation pour construire un pacte autour des 
haies  
https://www.reference-agro.fr/le-ministere-de-lagriculture-va-lancer-une-concertation-pour-construire-un-
pacte-autour-des-haies/ 
  
Terre net : Alerte sur la disparition des haies en France 
https://www.terre-net.fr/environnement/article/226301/alerte-sur-la-disparition-des-haies-en-france 
  
ActuAgri : Développement des haies, le CGAAER a remis son rapport (le 28-04-2023) 
https://www.actuagri.fr/ 
  
Web-Agri : Alerte sur la disparition des haies en France 
https://www.web-agri.fr/environnement/article/226301/alerte-sur-la-disparition-des-haies-en-france 
  
  
Radio : 
  
France Inter : Eloge de la haie 
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/les-80/les-80-de-jerome-cadet-du-mardi-02-mai-2023-
5443048 
  
France Info : Dans la peau de l'info. Ce qu'il faut savoir du bocage, un paysage en voie de disparition 
https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/dans-la-peau-de-l-info/dans-la-peau-de-l-info-ce-qu-il-faut-savoir-du-
bocage-un-paysage-en-voie-de-disparition_5770259.html 

https://www.lagazettedescommunes.com/867119/haies-la-disparition-du-bocage-saccelere-au-mepris-de-lurgence-ecologique/
https://www.lagazettedescommunes.com/867119/haies-la-disparition-du-bocage-saccelere-au-mepris-de-lurgence-ecologique/
https://www.banquedesterritoires.fr/agriculture-et-biodiversite-un-rapport-propose-des-mesures-pour-enrayer-la-disparition-des-haies
https://www.banquedesterritoires.fr/agriculture-et-biodiversite-un-rapport-propose-des-mesures-pour-enrayer-la-disparition-des-haies
https://www.lafranceagricole.fr/elevage/article/839549/le-gouvernement-demarre-sa-course-de-haies
https://www.reussir.fr/haies-un-rapport-ministeriel-confirme-leur-diminution-constante
https://www.union-agricole.fr/developpement-des-haies-le-cgaaer-remis-son-rapport
https://www.pleinchamp.com/actualite/la-france-perd-encore-plus-de-20-000-km-de-haies-par-an
https://www.pleinchamp.com/actualite/la-haie-un-objet-encore-trop-largement-enjambe-et-pietine
https://www.reference-agro.fr/le-ministere-de-lagriculture-va-lancer-une-concertation-pour-construire-un-pacte-autour-des-haies/
https://www.reference-agro.fr/le-ministere-de-lagriculture-va-lancer-une-concertation-pour-construire-un-pacte-autour-des-haies/
https://www.terre-net.fr/environnement/article/226301/alerte-sur-la-disparition-des-haies-en-france
https://www.actuagri.fr/
https://www.web-agri.fr/environnement/article/226301/alerte-sur-la-disparition-des-haies-en-france
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/les-80/les-80-de-jerome-cadet-du-mardi-02-mai-2023-5443048
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/les-80/les-80-de-jerome-cadet-du-mardi-02-mai-2023-5443048
https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/dans-la-peau-de-l-info/dans-la-peau-de-l-info-ce-qu-il-faut-savoir-du-bocage-un-paysage-en-voie-de-disparition_5770259.html
https://www.francetvinfo.fr/replay-radio/dans-la-peau-de-l-info/dans-la-peau-de-l-info-ce-qu-il-faut-savoir-du-bocage-un-paysage-en-voie-de-disparition_5770259.html
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Sites web : 
Contexte : Face à l'urgence climatique, les inspecteurs généraux de l'agriculture préconisent de renforcer les 
incitations à la plantation des haies 
https://www.contexte.com/actualite/agro/face-a-lurgence-climatique-les-inspecteurs-generaux-de-lagriculture-
preconisent-de-renforcer-les-incitations-a-la-plantation-des-haies_167951.html 
  
Futura Science : 70 % des haies ont disparu depuis 1950 en France alors qu'elles sont indispensables 
https://www.futura-sciences.com/planete/actualites/biodiversite-70-haies-ont-disparu-depuis-1950-france-
alors-quelles-sont-indispensables-105084/ 
  
Vert le Média : La haie peut-elle devenir l’«incarnation de la planification écologique» ? 
https://vert.eco/articles/la-haie-peut-elle-devenir-lincarnation-de-la-planification-ecologique 
  
France Live : Depuis 1950, 70 % des haies ont disparu des bocages français et le phénomène s’accélère 
https://www.francelive.fr/teaser/20-minutes/depuis-1950-70-pourcent-des-haies-ont-disparu-des-bocages-
francais-et-le-phenomene-saccelere-7990868/ 
  
L'Info Durable : La France perd encore plus de 20 000 kilomètres de haies par an 
https://www.linfodurable.fr/biodiversite/la-france-perd-encore-plus-de-20-000-kilometres-de-haies-par-38186 
  
Reporterre : Éponges à CO2, les haies sont de plus en plus détruites 
https://reporterre.net/haies-destruction 
  
Chasse Passion : Le ministre de l'Agriculture annonce un "pacte en faveur de la haie" avec de nouvelles aides 
financières potentielles 
https://www.chassepassion.net/actualite-de-la-chasse/ruralite/le-ministre-de-lagriculture-annonce-un-pacte-
en-faveur-de-la-haie-avec-de-nouvelles-aides-financieres-potentielles/ 
  
Chassons : Disparition des haies en France: Et si le salut venait des chasseurs? 
https://www.chassons.com/amenagement-du-territoire-annuaires/disparition-des-haies-en-france-et-si-le-
salut-venait-des-chasseurs/391951/ 
  
ConsoGlobe : Disparition alarmante des haies en France : un enjeu écologique et agronomique majeur 
https://www.consoglobe.com/disparition-haies-biodiversite-danger-cg 
  
Révolution textile : Destruction massive des haies en France : un rapport ministériel alarmant révèle la situation 
critique de la biodiversité ! 
https://www.larevolutiontextile.com/destruction-massive-des-haies-en-france-un-rapport-ministeriel-alarmant-
revele-la-situation-critique-de-la-biodiversite/ 
  
Presse Agence : PARIS : Marc FESNEAU à l’initiative sur le développement de la haie 
http://www.presseagence.fr/lettre-economique-politique-paca/2023/04/26/paris-marc-fesneau-a-linitiative-
sur-le-developpement-de-la-haie/ 
  
6) Question diverse : signature conventions énergéticiens 
 
Etat d’avancement présenté par Emmanuel Lelièvre 
 
En CA du mois de Mars il a été validé la signature de deux conventions pour accompagner le déploiement du Label 
haie dans l’approvisionnement des chaufferies en bois Labelisé avec les énergéticiens Dalkia et Engie. 

https://www.contexte.com/actualite/agro/face-a-lurgence-climatique-les-inspecteurs-generaux-de-lagriculture-preconisent-de-renforcer-les-incitations-a-la-plantation-des-haies_167951.html
https://www.contexte.com/actualite/agro/face-a-lurgence-climatique-les-inspecteurs-generaux-de-lagriculture-preconisent-de-renforcer-les-incitations-a-la-plantation-des-haies_167951.html
https://www.futura-sciences.com/planete/actualites/biodiversite-70-haies-ont-disparu-depuis-1950-france-alors-quelles-sont-indispensables-105084/
https://www.futura-sciences.com/planete/actualites/biodiversite-70-haies-ont-disparu-depuis-1950-france-alors-quelles-sont-indispensables-105084/
https://vert.eco/articles/la-haie-peut-elle-devenir-lincarnation-de-la-planification-ecologique
https://www.francelive.fr/teaser/20-minutes/depuis-1950-70-pourcent-des-haies-ont-disparu-des-bocages-francais-et-le-phenomene-saccelere-7990868/
https://www.francelive.fr/teaser/20-minutes/depuis-1950-70-pourcent-des-haies-ont-disparu-des-bocages-francais-et-le-phenomene-saccelere-7990868/
https://www.linfodurable.fr/biodiversite/la-france-perd-encore-plus-de-20-000-kilometres-de-haies-par-38186
https://reporterre.net/haies-destruction
https://www.chassepassion.net/actualite-de-la-chasse/ruralite/le-ministre-de-lagriculture-annonce-un-pacte-en-faveur-de-la-haie-avec-de-nouvelles-aides-financieres-potentielles/
https://www.chassepassion.net/actualite-de-la-chasse/ruralite/le-ministre-de-lagriculture-annonce-un-pacte-en-faveur-de-la-haie-avec-de-nouvelles-aides-financieres-potentielles/
https://www.chassons.com/amenagement-du-territoire-annuaires/disparition-des-haies-en-france-et-si-le-salut-venait-des-chasseurs/391951/
https://www.chassons.com/amenagement-du-territoire-annuaires/disparition-des-haies-en-france-et-si-le-salut-venait-des-chasseurs/391951/
https://www.consoglobe.com/disparition-haies-biodiversite-danger-cg
https://www.larevolutiontextile.com/destruction-massive-des-haies-en-france-un-rapport-ministeriel-alarmant-revele-la-situation-critique-de-la-biodiversite/
https://www.larevolutiontextile.com/destruction-massive-des-haies-en-france-un-rapport-ministeriel-alarmant-revele-la-situation-critique-de-la-biodiversite/
http://www.presseagence.fr/lettre-economique-politique-paca/2023/04/26/paris-marc-fesneau-a-linitiative-sur-le-developpement-de-la-haie/
http://www.presseagence.fr/lettre-economique-politique-paca/2023/04/26/paris-marc-fesneau-a-linitiative-sur-le-developpement-de-la-haie/
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- Convention Dalkia-BEF finalisée  
- Convention Engie en cours de finalisation  

 
Evènement en cours d’organisation pour la signature convention Dalkia-BEF proposée chez Emmanuel Lelièvre le 
21 Juin. Communication envisagée après la signature 
 
Décision du Conseil d’administration 
 
Le conseil d’administration donne délégation de signature à Emmanuel Lelièvre pour la signature de cette 
convention. 
 
 


